

16 Provinces

Ngounié/Département de la Louetsi-Bibaka/Vie des associations/Renouvellement du bureau directeur de "Moukouagna doit vivre"

Wenceslas Lekoukou Bouyebi rempile

E L

Libreville/Gabon

Il s'est fixé pour mission principale, la poursuite des actions engagées l'année dernière en vue de participer à l'amélioration des conditions de vie et d'existence des membres.

LES membres du bureau directeur de l'association "Moukouagna doit vivre" résidant à Libreville, étaient en conclave, il y a quelques jours, au domicile du président d'honneur, Saturnin Ipomo. L'ordre du jour portait essentiellement sur le renouvellement du bureau et la célébration du premier anniversaire de leur mouvement, porté sur les fonts baptismaux en 2016.

Ces travaux étaient exceptionnellement dirigés par le membre du conseil de sages, Yves Imba, qui a saisi l'occasion pour rappeler aux participants que la création de Moukouagna est née de la volonté des jeunes de lutter contre l'exode rural, en allant sensibiliser leurs proches vivant à Libreville et dans les autres localités à la nécessité pour eux de repartir au village.

M. Imba a tenu également à préciser que la création de leur « structure n'occulte pas le fait que Moukouagna reste bel et bien membre de l'A3M, l'Amicale de ressortissants des villages Mbomo, Mit-



Photo : Eric Laphèta

Wenceslas Lekoukou Bouyedi reconduit dans ses fonctions de président de l'association.

sanza et Moukouagna, situés à une trentaine de kilomètres de Malinga, chef-lieu du département de la Louetsi-Bibaka ».

En ce qui concerne le renouvellement du bureau, après la présentation du rapport moral et financier, l'assemblée a unanimement décidé de reconduire l'équipe dirigée par Wenceslas Lekoukou Bouyebi. Pour avoir réussi l'organisation des manifestations des vacances, ponctuées par l'ensoleillement du village, l'octroi des médicaments, la réparation des pompes hydrauliques ainsi que l'aide aux travaux champêtres. Néanmoins, le bureau a connu un léger remaniement avec l'entrée d'un nouveau secrétaire



Photo : Eric Laphèta

Les membres du bureau.



Photo : Eric Laphèta

La coupure du gâteau d'anniversaire.

général adjoint et d'un commissaire aux comptes. Pour sa part, Saturnin Ipomo, le président d'honneur de l'Association, a félicité les membres du bureau directeur qui, malgré leur jeune âge et leurs multiples occupations, s'efforcent à trouver du temps et les moyens nécessaires pour accomplir leurs missions. Cette marque de reconnaissance est allée droit au cœur des membres du bureau qui, par la voix de leur président, ont remercié les participants.

M. Lekoukou Bouyebi a assuré les adhérents de leur volonté de voir le village Moukouagna retrouver son lustre d'antan.

Brèves de Lébamba

Les grottes de Bongolo, un patrimoine à revaloriser



Photo : IMM

Le quartier Bongolo, dans la commune de Lebamba, est connu grâce à son légendaire hôpital missionnaire. Pourtant, il est également un territoire karstique à forte concentration de grottes. C'est-à-dire des cavités souterraines naturelles, horizontales, contenant des galeries plus ou moins grandes et profondes, qui peuvent intéresser de nombreux visiteurs et communautés scientifiques. Par ricochet, c'est un potentiel site d'écotourisme. Pourvu que ce patrimoine soit revalorisé. C'est du moins le souci des populations qui voudraient que les responsables nationaux du Tourisme et les autorités municipales de la

localité définissent des politiques dans ce sens.

"Big Boss" fait la "Une"



Photo : IMM

Big Boss (B2), c'est le nom du salon de coiffure ultra-moderne dont vient de se doter la commune de Lebamba. La structure est un espace de beauté suffisamment équipé, spacieux et propre. Des fauteuils adaptés pour le confort des clients, des stérilisateurs électriques, des tondeuses et lames de rasoirs. Il contient un compartiment VIP et un autre pour les autres usagers. Le salon ne fait pas que de la coiffure. Il offre également à sa clientèle divers services, notamment, le traitement des cheveux, du visage et le massage du corps, grâce à ses fauteuils spécialisés. Malgré ce design, les prix des services sont abordables, entre 500 et 2000 francs. Cette belle initiative est l'œuvre d'un compatriote, Alain Didier

Bouka, qui veut valoriser l'image de sa localité.

Débrouillard et digne de l'être



Photo : IMM

« Se débrouiller c'est mieux, demander la charité, c'est quelque chose que je ne peux pas faire », confie Nazaire Mouralaga, un jeune trentenaire de Bongolo, sans emploi stable. Mais dans son quartier La Planète, il s'est converti à la débrouillardise. Il vend un peu de tout à la devanture de sa maison, dans une petite caisse en bois qu'il a fabriquée pour exposer sa marchandise. « Au début, c'était difficile. Mais, je me suis déjà habitué au commerce. J'ai des clients très fidèles. Et mon chiffre d'affaires journalier est très satisfaisant. Ce qui me permet de mieux gagner ma vie », dit-il fièrement. Un exem-

ple qui devrait faire école

Manque d'aires de jeux



Photo : IMM

S'il y a un besoin urgent qu'expriment actuellement les jeunes de la commune de Lebamba, c'est celui des aires de jeux. Il en manque dans tous les quartiers ou presque, surtout celles pour la pratique du football pour les tout-petits. Ainsi, pour jouer, ces derniers sont contraints de squatter des espaces privés ou des concessions inappropriées. Pourtant, il y a quelques années, un natif de localité avait eu l'ingénieuse idée de créer des espaces de sport, notamment des plateaux de basket-ball, volley-ball, handball et football dans tous les quartiers de la commune. Des travaux de terrassement des surfaces avaient également été entrepris. Dommage, l'initiative n'a pas prospéré.